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Bericht des Oberbürgermeisters der WES QLB zur Sitzung des 

Stadtrates am 15.02.2024 – öffentlicher Teil 

 

- letzte Sitzung 07.12.2023 

 

Sehr geehrte Herr stellv. Vorsitzender! 

Sehr geehrte Damen und Herren Stadträte! 

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen der Verwaltung! 

Sehr geehrte Geschäftsführer der städtischen Gesellschaften! 

Liebe Gäste! 

 

TOP 8.1  

 

Zu dem Punkt 8.1 kann ich Ihnen mitteilen, dass die gefassten Beschlüsse 

aktualisiert im Ratsinformationssystem eingestellt sind.  

Es wurden keine Eilentscheidungen oder Eilbeschlüsse gemäß KVGLSA in 

Zuständigkeit des STR durch den OB gefasst. 

 

TOP 8.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Aus Sicht der Arbeitsfähigkeit der WES QLB ist die zweifelsfrei wichtigste 

Nachricht, dass wir mit Verfügung der Kommunalaufsicht vom 25.01.2024 

durch den heute möglichen Beitrittsbeschluss, notwendig auf Grund der 

ca.  

10 %igen Absenkung des investiven Kreditvolumens, die Chance haben, 

ab Ende nächster Woche über einen wirksamen Haushalt 2024 zu 

verfügen. 

 

Näheres später unter TOP 9.2 durch die stellv. Oberbürgermeisterin, Frau 

Kerstin Frommert. 

 

Damit werden wir in die Lage versetzt, unsere bedeutenden kommunalen 

Infrastrukturprojekte im Straßenbau, auf dem Stiftsberg oder unser 

Industriegebiet Quarmbeck weiter voran zu treiben.  
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In diesem Zusammenhang steht das Anbaden in unserem FSE Klietz am 

1.6.2024 – also zum Kindertag und im Rahmen unseres Stadtfestes – nach 

wie vor auf der Agenda.  

 

Auf Grund anhaltender Nachfragen von Bürgerinnen und Bürger zum 

Thema Straßensanierung werde ich im am 31.03.2024 erscheinenden 

Amtsblatt ausführlich und transparent darüber berichten - insbesondere 

zur Frage der Entstehung der konkreten Prioritätenlisten und wie diese 

für die nächsten Jahre aussehen. 

 

An dieser Stelle, meine sehr geehrten Damen und Herren, unterbreche 

ich meinen Bericht für eine aktuelle Information zum Fortgang des 

Eigentumsübergangs des ehemaligen Kurzentrums in Bad Suderode an 

die WES QLB durch unsere Justiziarin, Frau Katrin Kluge.  

 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Ich möchte Sie darüber informieren, dass ich von meiner Befugnis, gem. 

§24 Abs.1 der GO des STR Gebrauch mache, und die Aufhebung des 

Beschlusses des Bau-, Stadtentwicklungs- und Sanierungsausschusses 

vom 14.09.2023 beantrage. D.h. diesen zur Neubehandlung im BSSA am 

07.03.24 einreiche. 

Der Beschluss betrifft die Ablehnung (3 NEIN-3 JA-1Enthaltung) einer 

beantragten Befreiung von den entsprechenden Festsetzungen der 

Gestaltungssatzung, hinsichtlich des alternativen Einbaus von in 

Holzoptik gestalteten Kunststsoffenstern in einem nach mehrfachen 

detaillierten Beratungen im BSSA genehmigten klassischen Neubau-Ecke 

Steinweg/Adelheidstraße. 

Die Begründung hierfür liegt insbesondere in der befürwortenden 

Positionierung des Bauordnungsamtes des Landkreises zur Zulassung 

einer Ausnahme im konkret vorliegenden Fall. 

Ich zitiere aus den Hinweisen des Bescheides der Bauaufsicht zugestellt 

am 26.01.24 zur zunächst folgerichtigen Ablehnung der beantragten 

Abweichung aufgrund des Beschlusses des BSSA vom 14.09.23 

„Aus denkmalrechtlicher Sicht bestehen keine Bedenken gegen die 

Erteilung einer denkmalrechtlichen Genehmigung gemäß §14 

DenkmSchG LSA für die beantragten eingefärbten Fensterelemente in 

Kunststoff.                                                                                                       
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Durch die Verwendung der farblich gefassten Kunststsoffenster im 

Neubauvorhaben ergibt sich keine erhebliche Beeinträchtigung für den 

angrenzenden Denkmalbereich“  

 

Zitat Ende! 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

Es folgen weitere wichtige Informationen im Telegrammstil: 

 

- Der Betrieb der Außenstelle der ZAST in der Wipertistraße in der 

WES QLB läuft weiterhin ohne größere Probleme. Aktuell sind dort 

ca. 85 Personen, hauptsächlich Familien, verschiedener 

Nationalitäten mit dem Schwerpunkt kurdischer Nationalität 

untergebracht.  

 

- Seit dem 01.01.2024 finden keine Montagsdemos mehr vor dem 

Rathaus unter dem Motto „Schluss mit der Politik gegen das eigene 

Volk“ statt. Die Anmeldung ist ruhend gestellt.  

 

- Am Samstag, dem 27.01.2024, fand eine Kundgebung 

verschiedener Bündnisse auf dem Marktplatz unter dem Motto 

„Aufstehen für Demokratie – nie wieder ist jetzt!“ mit ca. 500 

Teilnehmern statt. Die Fortsetzung hierzu soll am 04.03.2024 

stattfinden.  

 

- Bauernproteste mit Sperrung der beiden Quedlinburger 

Autobahnauffahrten, gegen die geplanten Kürzungen in der 

Landwirtschaft fanden am 08.01.2024 und am 31.01.2024 statt.  

 

- Am 03.02.2024 durchquerte ein Autokorso die WES QLB unter dem 

Motto „Die Ampel muss weg!“ 

 

- Am 30.01.2024 versammelten sich die Wirtschaftsförderer des LK 

Harz auf Einladung der neu formierten Harz AG und ihrer neuen 

Geschäftsführerin, Frau Steffi Rienäcker, zu ihrem zweiten Treffen, 

diesmal im Festsaal der WES QLB. Herausragender TOP war die 

Vorstellung des 10-Mio-Euro-Förderprojektes „Harz bewegt“ zur 
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Attraktivierung des ÖPNV im LK Harz mit zu erwartenden, 

konkreten positiven Auswirkungen – auch für den Bereich unserer 

Ortschaften und der Kernstadt. Stichwort: Ausbau der Stadtlinie  

 

- In diesem Zusammenhang kann ich vermelden, dass unser aktuelle 

Mängelmelder durch unsere Bürgerinnen und Bürger sowie Gäste 

gut angenommen wird. In der aktuellen Bearbeitung befinden sich 

190 gemeldete Vorgänge.  

 

- Am 22.02.2024 findet im Bürgersaal des Rathauses der WES QLB 

um 17.00 Uhr der nächste Runde Tisch „Flüchtlinge“ insbesondere 

zum Thema Zukunft des Sozialkaufhauses statt. 

 

- Für die am 09.06.2024 stattfindende Europa- und Kommunalwahl 

stehen den interessierten Parteien und Listenverbindungen die 

erforderlichen Formulare auf der Homepage der WES QLB zur 

Verfügung. Weitere Hinweise im nächsten Amtsblatt.                                     

Für die ordnungsgemäße Durchführung der immerhin in unserer 

Zuständigkeit zu organisierenden 5 Wahlen (2 ORé, Stadtrat, 

Kreistag und EU) werden insgesamt ca. 180 Wahlhelfer in 

verschiedenen Funktionen gesucht. Ich bitte die Vertreter der 

anwesenden Parteien und Bündnisse in Ihren Reihen aber auch 

darüber hinaus um Unterstützer zu werben.  

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

- Nicht versäumen möchte ich, der TSG GutsMuths zu ihrem 

hervorragenden 4. Platz im Bundeswettbewerb „Große Sterne des 

Sports“ zu gratulieren.  

 

- Zur Wiederbelebung des ehemaligen Praktikerbaumarktes am 

Neinstedter Feldweg erreichte uns die Information des 

Eigentümers, dass die planungsrechtlichen Abstimmung mit dem 

LK Harz zur Nutzungsänderung für einen Renovierungsdiscounter 

auf der Zielgeraden ist und im optimalen Fall das 

Weihnachtsgeschäft bereits schon dort realisiert werden soll. 
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- Gemäß aktueller Mitteilung des Ansprechpartners bei NETTO ist die 

Eröffnung des sich in der Sanierung befindlichen Marktes in der 

Schillerstraße für Mitte des Jahres vorgesehen.  

 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Auf Grund der guten Erfahrungen, insbesondere aus organisatorischer 

und ordnungsrechtlicher Sicht sowie auch positiver Rückmeldung von 

Teilnehmern, bei der Durchführung der ersten Quedlinburger Wiesn im 

Okt. vorigen Jahres und der vor kurzem durchgeführten Anlaufberatung 

für die zweite Wiesn Ende Sept. oder alternativ Anfang Oktober 2024 inkl. 

Umrahmender Spiel- und Fahrgeschäfte ist davon auszugehen, dass sich 

die Quedlinburger Wiesn zu einem festen Bestandteil des 

Veranstaltungskalenders der WES QLB entwickeln kann. 

 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Das kleine, aber feine und sehr agile Familienzentrum der WES QLB unter 

Leitung unserer GBA, Frau Mantel, entwickelt sich – Dank auch der 

Unterstützung Ihrerseits, sehr geehrte Damen und Herren – immer mehr 

auch zu einem Anlaufzentrum ausländischer Fachkräfte unserer 

Institutionen und Betriebe bei der Lösung von Aufgabenstellungen im 

Zuge ihres Ankommens in der WES QLB. So werden behördliche Fragen 

geklärt, Dokumente übersetzt und allgemeine Informationen zu Kita, 

Hausarzt, Kinderarzt, Sportvereine, Hebammen, Wohnungen etc. 

gegeben und Kontakte geknüpft. Hier ein kleiner Auszug des 

Beratungsspektrums:  

 

- JKI - Pakistanische Familie - 3 Kinder (1 Kindergarten, 2 Grundschule) - 

keine Deutschkenntnisse 

 

- Harzklinikum - Ungarische Familie - Ehemann ist Arzt mit schwangerer 

Frau - OK Deutschkenntnisse 

 

-IPK - Australische Familie mit 2 Kinder im Kindergartenalter - beide 

Wissenschaftler - keine Deutschkenntnisse 
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-Harzklinikum - Aserbaidschan Familie - Frau ist Ärztin und Mann ist 

Ingenieur (sucht Arbeit) mit 1 Kindergartenkind - gute Deutschkenntnisse 

-WHQ - Betriebsleiter - Russisch Mann - ohne Familie - gute 

Deutschkenntnisse 

 

Auf Anfrage einzelner Ukrainer, die uns ihren Arbeitswunsch mitteilten, 

waren wir auch in der Lage, Arbeitsstellen zu vermitteln. Wir nahmen 

direkt Kontakt mit dem Unternehmen auf, stellten die Ukrainer vor und 

hatten Erfolg in den Bereichen Pharmazie, Schwerindustrie, Gastronomie 

und Einzelhandel. 

 

Ein sehr positives Feedback von unseren Neubürgern gibt es 

insbesondere auch zur freundlichen und professionellen Betreuung durch 

unser Einwohnermeldeamt.  

 

Eine weitere Dienstleistung in diesem Zusammenhang ist die Anbindung 

eines englischen Textes zum Thema „Ankommen in Quedlinburg“ auf 

unserer Homepage. 

 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Ein Schwerpunktthema der nächsten Monate und Jahre bilden die 

strategische Entwicklung unserer kommunalen Wärmeplanung, welche 

sich aktuell im Stadium der Vergabeentscheidung befindet, und unsere 

Stadtentwicklung im Zuge notwendiger Anpassungen an 

Klimaveränderungen und damit einhergehende Wetterkapriolen.  

 

In diesem Zusammenhang befinden wir uns auch in sehr intensiven 

Gesprächen und Auseinandersetzungen innerhalb der Regionalen 

Planungsgemeinschaft und überhaupt im Rahmen der kommunalen 

Familie im LK Harz und darüber hinaus.  

 

Da die Gewinnung von Windenergie durch Großwindanlagen mit 

immerhin auch 200 m Höhe für die WES QLB die weitaus bedenklichere 

Lösung darstellt, werden wir um einen verstärkten Einsatz von Fotovoltaik 

- ob in der Fläche oder auch behutsam im Stadtzentrum - nicht 

umhinkommen. 
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Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Es ist mir eine besondere Freude, Sie über ein sehr pragmatisches, 

erfrischendes Projekt der Rotary Quedlinburg zu informieren und für 

dessen Unterstützung zu werben: 

 

Ich darf Ihnen in diesem Zusammenhang den kurzen Brief des 

Präsidenten, Herrn Kay-Uwe Petrich, und zukünftigen Präsidenten, Herrn 

Markus König, zur Kenntnis geben. 
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Diesen Brief nebst einer Aufstellung der bisherigen Aktivitäten werde ich 

den Fraktionsvorsitzenden im Nachgang der heutigen Sitzung zur 

Verfügung stellen.  
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Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Abschließen möchte ich meinen heutigen Bericht mit einem 

ausgewählten Ausblick auf unseren imposanten Veranstaltungskalender 

2024: 

 

Den Saison-Opener bildet jährlich unsere beliebte Veranstaltungsreihe 

der unterschiedlichen Genres zur Präsentation lokaler und regionaler 

Künstler in der Zeit von April bis Dezember in der Blasiikirche. 

 

Unzweifelhaft ein Höhepunkt bildet unser Stadtfest, die Königstage am 1. 

Juni-Wochenende mit dem „Tag der Welterbestätten“ Hierbei können wir 

uns auf ein buntes Programm aus verschiedenen Attraktionen inkl. SAW-

Party und Show- Acts, wie einer imposanten Laserschau, sowie 

anschaulicher Demonstrationen der Stärke unseres Ehrenamtes freuen.  

Natürlich gibt es auch wieder das im vergangenen Jahr hoch 

frequentierte, kostenfreie Kinderparadies. An die traditionelle Königstafel 

werden wir dieses Jahr vorrangig das Ehrenamt einladen.  

 

Bezüglich des Musiksommers darf ich Ihnen die freudige Nachricht 

überbringen, dass laut dem Superintendenten des evangl. Kirchenkreises 

unserer Region, Herrn Jürgen Schilling, die Genesung unseres 

Domkantor, Herr Marc Holze, gut vorangeschritten ist und er seine Arbeit 

wieder aufgenommen hat. Von hier aus weiterhin gute Besserung!! 

 

Freuen dürfen wir uns auf Quedlinburg swingt genauso wie auf unser 

Sommer-OpenAir auf dem Markt mit dem beliebten Künstler Giovanni 

Zarrella.  

 

Nach dem Sommer freuen wir uns auf das Bürgerfrühstück und den „Tag 

des offenen Denkmals“ mit attraktiver kultureller Umrahmung.  

 

Und nachdem wir die 2. Quedlinburger Wiesn gefeiert haben, ist es auch 

nicht mehr weit bis zur beliebten Adventsstadt.  
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Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

um auch in Zukunft für unsere Heimatsstadt eine förderliche 

Kommunalpolitik gewährleisten zu können rufe ich Sie als aktive Stadt- 

und Ortschafts- sowie Kreisräte und alle engagierten Quedlinburger auf, 

die Kommunalwahl dazu zu nutzen, sich zukünftig aktiv für das 

Gemeinwohl und die Attraktivität unserer Heimatstadt einzusetzen.  

 

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit! 
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Rückblick Termine  

 

09./10.12.2023  Advent in den Höfen 

 

11.12.2023   Bereisung Landesfachausschuss für Kur- und Erholungs- 

orte in Gernrode/Bad Suderode  

 

13.12.2023, 16.00 Uhr Vorstands- und Kuratoriumssitzung der Bürgerstiftung für  

Quedlinburg 

 

16./17.12.2023  Advent in den Höfen 

 

16.12.2023, 13.30 Uhr Eröffnung Stiftshof in Gernrode  

 

20.12.2023, 17.00 Uhr Quedlinburg singt auf dem Weihnachtsmarkt 

 

27.12.2023   Rückkehrertag  

 

09.01.2024, 18.00 Uhr Neujahrsempfang der IHK Magdeburg  

 

15.01.2024, 18.30 Uhr Neujahrsempfang der WES QLB 

 

19.-20.01.2024  Tagung des wissenschaftlichen Beirates  

 

24.01.2024, 15.00 Uhr Eröffnung Anbau Tagespflege DRK im Steinweg  

 

26.01.2024, 13.00 Uhr Tagung der AG „Gesundheit/Klinikum“ des StR 

 

30.01.2024, 14.00 Uhr Tagung der Wirtschaftsförderer des LK Harz in der 

    WES QLB  

 

01.02.2024, 11.00 Uhr TN des OB am kommunalpolitischen Austausch zum  

Thema „Demokratie stärken“ der Vertreter der LK und 
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Gemeinden mit den Superintendenten aus dem nördlichen  

Bischofssprengel Magdeburg 

 

10.02.2024, 19.11 Uhr Prunksitzung des QCV im Kaiserhof 

 

10.02.2024, 14.00 Uhr Karnevalsumzug in der Quedlinburger Innenstadt 

 

15.02.2024, 17.00 Uhr Sitzung des StR 

 

 

 

 

Vorausschau Termine 

 

22.02.2024, 17.00 Uhr Sitzung Runder Tisch Flüchtlinge 

 

23.02.2024, 19.00 Uhr Jahreshauptversammlung THW 

 

01.03.2024, 18.30 Uhr Mitgliederversammlung TSG GutsMuths 

 

04.03.2024, 10.00 Uhr Pressekonferenz anlässlich 120 Jahre HTV 

 

05.03.2024, 19.30 Uhr Klubabend des Kultur- und Heimatvereins in der KVHS 

    - Vortrag des OB der WES QLB 

 

09.03.2024, 13.30 Uhr Mitgliederversammlung des Freundeskreises Selketalbahn 

 

11.-12.03.2024  Klausurtagung des SGSA in der WES QLB  

 

12.03.2024   Mitgliederversammlung des KV des SGSA in der WES QLB 

 

13.03.2024, 14.30 Uhr Unternehmensbesuch des OB beim Regionalverband Harz  

 

15.03.2024, 18.00 Uhr Ehrung der Sportler/-innen des LK Harz im Kaiserhof 

 

04.04.2024, 17.00 Uhr Sitzung des Stadtrates  
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Bericht des Oberbürgermeisters der WES QLB zur Sitzung des 

Stadtrates am 15.02.2024 – nicht öffentlicher Teil 

 

- letzte Sitzung 07.12.2023 

 

Sehr geehrte Frau Vorsitzende! 

Sehr geehrte Damen und Herren Stadträte! 

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen der Verwaltung! 

Sehr geehrte Geschäftsführer der städtischen Gesellschaften! 

Liebe Gäste! 

 

-  
 


